

**PROBLEMATIKA KEBIJAKAN PEMERINTAH DESA DALAM
PENETAPAN PENERIMA DANA PKH
(Studi implementasi Permensos Nomor 1 Tahun 2018 tentang Program
Keluarga Harapan, di Desa Sumber Jaya, Kecamatan Lalembuu, Kabupaten
Konawe Selatan)**



diajukan untuk memenuhi salah satu syarat penyelesaian studi
pada program studi Hukum Ekonomi Syariah

Oleh

**YUNIARTI RESTIANA
NIM: 18020102012**

**FAKULTAS SYARIAH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
KENDARI**

2022



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
SYARIAH**

Jalan Sultan Qaimuddin No. 17 Kelurahan Baruga, Kendari Sulawesi Tenggara
Telp/Fax. (0401) 3193710/ 3193710
email : iainkendari@yahoo.co.id website : http://iainkendari.ac.id

PENGESAHAN SKRIPSI

Skripsi dengan Judul "PROBLEMATIKA KEBIJAKAN PEMERINTAH DESA DALAM PENETAPAN PENERIMA DANA PKH (Studi implementasi Permensos Nomor 1 Tahun 2018 tentang Program Keluarga Harapan, di Desa Sumber Jaya, Kecamatan Lalembuu, Kabupaten Konawe Selatan)" yang ditulis oleh YUNIARTI RESTIANA NIM. 18020102012 Mahasiswa Program Studi Hukum Ekonomi Syariah (Mua'malah) Fakultas Syariah IAIN Kendari, telah diuji dan dipresentasikan dalam Skripsi yang diselenggarakan pada hari **Senin tanggal 31 Oktober 2022** dan dinyatakan telah dapat diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar (S.H.).

Dewan Penguji Skripsi

Ketua : **Ahmadi S. HI, M.H**

Sekretaris : **Rusnam S.HI, MH**

Anggota1 : **Dr. Ashadi L. Diab M.A.,
M.Hum.**

Anggota2 : **La Ode Muhammad Iman Abdi
Anantomo Uke SH, MH.**

Kendari, 10 November 2022
Dekan

Dr. Ipendang M. Ag
NIP.: 196504022005012004





KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KENDARI
FAKULTAS SYARIAH

Jln. Sultan Qaimuddin No.17 Telp/Fax (0401) 3193710

E-Mail: iainkendari@yahoo.co.id –website: <http://iainkendari.ac.id>

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang berjudul “Problematika kebijakan pemerintah desa dalam penetapan penerima dana PKH (studi implementasi permensos nomor 1 tahun 2018 tentang Program Keluarga Harapan, di Desa Sumber Jaya, Kecamatan Lalembuu, Kabupaten Konawe Selatan).” yang ditulis sendiri oleh Yuniarti Restiana NIM 18020102012, Mahasiswa Program Studi Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kendari, telah dikonsultasikan dan disetujui oleh pembimbing untuk selanjutnya siap mengikuti seminar Hasil.

Kendari, 4 Oktober 2022

Pembimbing I

AHMADI S. HI, M.H
NIP. 197802192003121003

Pembimbing II

RUSNAM S.HI, MH
NIP. 20160101024



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KENDARI
FAKULTAS SYARIAH**

Jl. Sultan Qaimuddin No. 17 Kelurahan Baruga, Kendari Sulawesi Tenggara
Tlp/fax: (0401) 3193710/ 3193710.
email : iainKendari@yahoo.co.id website: <http://iainKendari.ac.id>

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa segala informasi dalam skripsi berjudul “Problematika Kebijakan Pemerintah Desa Dalam Penetapan Penerima Dana PKH (studi implementasi permensos nomor 1 tahun 2018 tentang Program Keluarga Harapan, di Desa Sumber Jaya, Kecamatan Lalembuu, Kabupaten Konawe Selatan).” dibawah bimbingan Bapak Ahmad S. HI, M.H dan Bapak Rusnam S.HI, MH. telah diperoleh dan disajikan sesuai dengan peraturan akademik dan kode etik IAIN Kendari. Saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa dalam penulisan skripsi ini tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu perguruan tinggi. Semua sumber rujukan yang digunakan dalam skripsi ini telah disebutkan di dalam daftar pustaka. Dengan penuh kesadaran saya menyatakan bahwa skripsi ini adalah hasil karya saya sendiri. Jika kemudian hari terbukti bahwa skripsi ini merupakan duplikat, tiruan, plagiasi, dibuat oleh orang lain secara keseluruhan atau sebagian, maka skripsi dan gelar yang diperoleh karenanya batal demi hukum.

Kendari, 18 Oktober 2022 M
22 Rabiul Awal 1444 H



Yuniarti Restiana
NIM. 18020102012

HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN
TUGAS AKHIR UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIK

Sebagai sivitas akademik Institut Agama Islam Negeri Kendari, saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Yuniarti Restiana

NIM : 18020102012

Fakultas : Syariah

Jenis Karya* : Skripsi

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Institut Agama Islam Negeri Kendari Hak **Bebas Royalti Noneklusif** (*Nonexclusive Royalty-Free Right*) atas karya ilmiah saya yang berjudul:

PROBLEMATIKA KEBIJAKAN PEMERINTAH DESA DALAM PENETAPAN PENERIMA DANA PKH (Studi implementasi Permensos Nomor 1 Tahun 2018 tentang Program Keluarga Harapan, di Desa Sumber Jaya, Kecamatan Lalembuu, Kabupaten Konawe Selatan) beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan hak bebas royalti Noneklusif ini Institut Agama Islam Negeri Kendari berhak menyimpan, mengalih media/formal, mengelola dalam bentuk pangkalan data (databrs), merawat, dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Kendari

Pada Tanggal : 2 Januari 2023



Yuniarti Restiana

KATA PENGANTAR



Puji dan Syukur senantiasa selalu kita panjatkan kepada Allah SWT, atas berkah dan rahmat-nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi penelitian yang berjudul **“PROBLEMATIKA KEBIJAKAN PEMERINTAH DESA DALAM PENETAPAN PENERIMA DANA PKH (Studi implementasi Permensos Nomor 1 Tahun 2018 tentang Program Keluarga Harapan, di Desa Sumber Jaya, Kecamatan Lalembuu, Kabupaten Konawe Selatan)”** tepat pada waktu yang telah ditentukan.

Sholawat serta Salam senantiasa tercurahkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW, yang telah membawa kita dari zaman jahiliah ke zaman terang benderang seperti sekarang ini, kepada para Sahabatnya, serta tabi'in dan seluruh umat islam yang senantiasa mengikuti ajaran beliau.

Rasa syukur tiada terkira bagi penulis yang telah menyelesaikan penelitian serta penulisan skripsi ini, Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini tidak terlepas dari berbagai pihak yang telah memberikan dukungan serta bantuan khususnya kepada bapak saya Rasim Muhajir yang sangat mendukung saya dan ibu saya Simprah yang selalu sabar dan memberikan dedikasi, motivasi serta doa paling tulus sehingga bisa menyelesaikan penyusunan skripsi ini dan memberikan dukungan baik moril, materil yang telah banyak di berikan untuk saya.

Dengan segala ketulusan hati penulis mengucapkan terimakasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Prof. Dr. Faizah Binti Awad, M.Pd. selaku Rektor IAIN Kendari yang telah memberikan dukungan sarana dan prasarana fasilitas serta kebijakan yang mendukung penyelesaian studi penulis.
2. Dr. Ipandang, M.Ag. Selaku Dekan Fakultas Syariah IAIN Kendari yang telah memberikan dukungan.
3. Andi Novita Mudriani Djaoe, S.H., M.H Selaku ketua prodi Hukum Ekonomi Syariah.
4. Ahmadi S.HI, M.H. selaku pembimbing pertama proposal saya yang gigih mengarahkan dan memberikan dukungan kepada peneliti dalam menyelesaikan studi.
5. Rusnam S.HI, M.H. selaku pembimbing kedua proposal saya yang gigih mengarahkan dan memberikan dukungan kepada peneliti dalam menyelesaikan studi.
6. Dr. Ashadi L. Diab M. A., M.Hum. selaku penguji pertama saya yang tak pernah bosan dan lelah dalam memberikan petunjuk dan bimbingan kepada penulis dalam penulisan skripsi ini.
7. Ld. Muh. Imam Abdi Anantomo Uke, M.H. selaku penguji kedua saya yang tak pernah bosan dan lelah dalam memberikan petunjuk dan bimbingan kepada penulis dalam penulisan skripsi ini.
8. Tilman, S.Sos. M.M. selaku kepala perpustakaan IAIN Kendari dan seluruh staf yang telah memfasilitasi penulis dalam mengakses sumber pustaka dalam penyelesaian skripsi ini.

9. Kepada kepala Desa Sumber Jaya para jajaran pemerintah Desa, serta kepada Pendamping PKH Desa yang telah membantu dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini.
10. Kepada seluruh Dosen dan tenaga kependidikan Fakultas Syariah IAIN Kendari yang ramah dan cekatan dalam melayani setiap keluhan penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
11. Kepada Sahabat-sahabat saya yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu, terimakasih atas dukungan, motivasinya, waktu dan pikiran, semoga kebersamaan membawa berkah dan kenangan yang sangat indah.

Penulis berharap semoga bantuan dan berbagai upaya yang telah di sumbangkan kepada penulis mendapat pahala yang setimpal dari Allah SWT dan tetap mendapat lindungan-Nya dalam menjalankan aktivitas sehari-hari, Akhirnya penulis memohon ampunan kepada Allah SWT atas segala khilaf baik yang disengaja maupun yang tidak disengaja.

Kendari, 18 Oktober 2022

Penulis



Yuniarti Restiana

NIM. 18020102012

ABSTRAK

YUNIARTI RESTIANA, NIM: 18020102012, Problematika Kebijakan Pemerintah Desa Dalam Penetapan Penerima Dana PKH. “(studi implementasi Permensos nomor 1 tahun 2018 tentang Program Keluarga Harapan, di Desa Sumber Jaya, Kecamatan Lalembuu, Kabupaten Konawe Selatan)”, Di bawah bimbingan oleh Bapak Ahmadi S. HI, M.H., sebagai pembimbing I dan Bapak Rusnam S,HI, MH., sebagai Pembimbing II.

Program Keluarga Harapan (PKH) adalah program pemberian bantuan sosial bersyarat kepada keluarga atau orang miskin dan rentan yang terdaftar dalam data terpadu program penanganan fakir miskin, yang diproses oleh Pusat Data dan Informasi Kesejahteraan Sosial dan ditetapkan sebagai keluarga penerima manfaat KPM. Namun kenyataannya di lapang dalam pembagian dana PKH masih terdapat warga yang tergolong mampu namun masih mendapatkan dana bantuan PKH, sebaliknya terdapat warga yang tergolong kurang mampu tetapi tidak mendapatkan dana bantuan PKH.

Tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui kebijakan pemerintah desa dalam penetapan penerima dana Program Keluarga Harapan (PKH) studi implementasi permensos nomor 1 tahun 2018, juga untuk mengetahui problematika kebijakan pemerintah desa dalam penetapan penerima dana Program Keluarga Harapan (PKH) studi implementasi permensos nomor 1 tahun 2018.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian Yuridis empiris normatife, yaitu jenis penelitian yang menggabungkan antara penelitian yuridis empiris dan yuridis normatif, yaitu mengkaji sebuah kejadian di masyarakat serta membandingkan dengan peraturan yang terdapat di dalam Undang-undang apakah peraturan yang diterapkan di masyarakat sudah sesuai dengan Undang-undang atau belum, dengan menggunakan pendekatan perundang-undangan dan pendekatan kasus.

Hasil penelitian ini menyimpulkan bahwa kebijakan pemerintah Desa dalam penetapan penerima dana PKH dapat dilihat pada Petunjuk Teknis Graduasi PKH, yaitu: Fasilitator Musyawarah Sosialisasi di Desa/kelurahan, Pengusulan Nama Calon KPM, Mengeluarkan Surat Keterangan Mampu dan Labelisasi. Sedangkan problematika yang terdapat dalam kebijakan pemerintah desa dalam penetapan penerima dana PKH yaitu: Frekuensi Musyawarah Desa Sangat Minim, Tidak Maksimalnya Komunikasi Antar Aparat Pemerintah Desa, Kurangnya Pengawasan Dari Pemerintah Desa Dan Kurangnya Pemahaman Pemerintah Desa.

Kata Kunci: PKH, Kebijakan Pemerintah Desa, Problematika, Permensos nomor 1 tahun 2018.

ABSTRACT

YUNIARI RESTIANA, NIM: 18020102012, Village Government Policy Problems in Determining PKH Fund Recipients. “(study on the implementation of the Minister of Social Affairs Regulation number 1 of 2018 concerning the Family Hope Program, in Sumber Jaya Village, Lalembuu District, South Konawe Regency)”, Under The guidance of Mr. Ahmadi S. HI, M.H., as supervisor I and Mr. Rusnam S, HI, MH., as Advisor II.

Hope Family Program is a program of providing conditional social assistance to poor and vulnerable who are registered in the integrated data of the poor handling program, which is processed by the Counter for Data and information on social welfare and designated as the beneficiary family of KPM. However, in reality in the field, in the distribution of PKH funds, there are still people who can afford it but still get the aid funds, on the other hand there are residents who deserve PKH assistance funds but do not get it.

The purpose of this study is to determine the village government's policy in determining the recipients of the family hope program (PKH) fund recipients for the implementation of social affairs number 1 in 2018, also to find out the problems of village government policies in determining the recipients of the family hope program (PKH) funds for the implementation study of the minister of Social Affairs number 1 year 2018.

This research uses normative empirical juridical research, which is a type of research that combines empirical juridical research that and normative juridical research, namely examining an incident in society and comparing with the regulations contained in the law whether the regulations applied in the community are in accordance with the law. Law or not, using a statutory approach and a case approach.

The results of this study conclude that the village government's policy in determining the recipients of PKH funds can be seen in the PKH Technical Guidelines, namely: Facilitator of socialization meetings in villages/kelurahan, proposing names of KPM candidates, issuing certificates of ability and labeling. While the problems contained in the village government's policy in determining the recipients of PKH funds are: The frequency of village deliberation is very minimal, the communication between village government officials is not optimal, the lack of supervision from the village government and the lack of understanding of the village government.

Keywords: PKH, Village Government Policy, Problems with the Minister of Social Affairs Regulation No. 1 of 2018

DAFTAR ISI

PENGESAHAN SKRIPSI	i
PERSETUJUAN PEMBIMBING	ii
HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS	iii
HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN TUGAS AKHIR UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIK	iv
KATA PENGANTAR	v
ABSTRAK	viii
ABSTRACT	ix
PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN	xiii
BAB I	1
PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2 Fokus Penelitian	11
1.3 Rumusan Masalah	11
1.4 Tujuan Penelitian.....	12
1.5 Manfaat Penelitian.....	12
1.6 Definisi Operasional.....	13
BAB II	15
KAJIAN PUSTAKA	15
2.1 Penelitian Relevan.....	15
2.2 Landasan Teori	19
2.2.1 Sistem.....	19
2.2.2 Pengentasan Kemiskinan	22
2.2.3 Program Keluarga Harapan (PKH).....	25
2.2.4 Teori Tentang Isu Keadilan Ekonomi Masyarakat.....	31
2.2.5 Teori Kesejahteraan	38
2.3 Kerangka Pikir.....	42
BAB III	43
METODE PENELITIAN	43
3.1 Jenis Penelitian	43
3.2 Pendekatan Penelitian.....	43
3.3 Waktu dan Lokasi Penelitian.....	45
3.4 Data dan Sumber Data.....	45
3.5 Metode Pengumpulan Data	47

3.6 Teknik Analisis Data	48
3.7 Uji Keabsahan Data	51
BAB IV	53
HASIL PENELITIAN	53
4.1 Gambaran Umum Lokasi Penelitian	53
4.1.1 Kondisi Geografis Desa Sumber Jaya	53
4.1.2 Kondisi Demografis	54
4.1.3 Kondisi Sosial Budaya	54
4.1.4 Kesehatan Masyarakat	56
4.1.5 Kondisi Ekonomi	56
4.2 Kebijakan pemerintah Desa dalam penetapan penerima Dana PKH, studi implementasi permensos nomor 1 tahun 2018 di Desa Sumber Jaya, Kecamatan Lalembuu, Kabupaten Konawe Selatan?	57
4.2.1 Fasilitator Musyawarah Sosialisasi di Desa/Kelurahan	59
4.2.2 Pengusulan Nama Calon KPM	60
4.2.3 Mengeluarkan Surat Keterangan Mampu	65
4.2.4 Labelisasi	67
4.3 Problematika kebijakan pemerintah Desa dalam penetapan penerima dana PKH, studi implementasi permensos nomor 1 tahun 2018 tentang Program Keluarga Harapan, di Desa Sumber Jaya, Kecamatan Lalembuu, Kabupaten Konawe Selatan?	72
4.3.1 Frekuensi Musyawarah Desa Sangat Minim	73
4.3.2 Tidak maksimalnya komunikasi antar aparat pemerintah Desa	75
4.3.3 Kurangnya Pengawasan Dari Pemerintah Desa	78
4.3.4 Kurangnya Pemahaman Pemerintah Desa	80
BAB V	85
PENUTUP	85
5.1 Kesimpulan	85
5.2 Keterbatasan Penelitian	86
5.3 Saran	86
DAFTAR PUSTAKA	88
LAMPIRAN	93
Hasil Observasi	94
Pedoman Wawancara	95
Daftar Nama Pewawancara	97
DOKUMENTASI	98

Daftar Penerima Dana PKH (Program Keluarga Harapan). Desa Sumber Jaya	101
Contoh Tulisan Labelisasi Yang Seharusnya Ada Di Rumah Penerima Dana PKH	104
Contoh Rumah Penerima Dana PKH yang sudah tidak layak mendapat bantuan menurut penulis.	105
Rumah warga penerima dana PKH yang layak menurut peneliti.....	107
Rumah warga yang tidak mendapatkan dana bantuan PKH	108
SURAT IZIN PENELITIAN.....	110
DAFTAR RIWAYAT HIDUP	111



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Pedoman transliterasi Arab-Latin dalam tulisan ini menggunakan pedoman transliterasi dari keputusan bersama Kementerian agama RA dan Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan RI No. 158 Tahun 1987 dan No. 0543b/U/1987. Secara garis besar uraiannya adalah sebagai berikut:

A. Konsonan Tunggal

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Keterangan
ا	<i>Alif</i>	Tidak Dilambangkan	Tidak dilambangkan
ب	<i>ba'</i>	<i>B</i>	-
ت	<i>ta'</i>	<i>T</i>	-
ث	<i>Sa</i>	<i>S</i>	<i>s</i> (dengan titik di atas)
ج	<i>Jim</i>	<i>J</i>	-
ح	<i>ha'</i>	<i>H</i>	<i>h</i> (dengan titik di bawah)
خ	<i>kha'</i>	<i>Kh</i>	-
د	<i>dal</i>	<i>D</i>	-
ذ	<i>zal</i>	<i>Z</i>	<i>z</i> (dengan titik di atas)
ر	<i>ra'</i>	<i>R</i>	-
ز	<i>zai</i>	<i>Z</i>	-
س	<i>sin</i>	<i>S</i>	-
ش	<i>syin</i>	<i>Sy</i>	-
ص	<i>sad</i>	<i>S</i>	<i>s</i> (dengan titik di bawah)
ض	<i>dad</i>	<i>D</i>	<i>d</i> (dengan titik di atas)
ط	<i>ta'</i>	<i>T</i>	<i>t</i> (dengan titik di atas)

ظ	<i>za'</i>	<i>Z</i>	<i>z</i> (dengan titik di atas)
ع	<i>'ain</i>	<i>'</i>	Koma terbalik
غ	<i>gain</i>	<i>G</i>	-
ف	<i>fa'</i>	<i>F</i>	-
ق	<i>qaf</i>	<i>Q</i>	-
ل	<i>lam</i>	<i>L</i>	-
م	<i>mim</i>	<i>M</i>	-
ن	<i>nun</i>	<i>N</i>	-
و	<i>wawu</i>	<i>W</i>	-
ه	<i>ha'</i>	<i>H</i>	-
ء	<i>hamzah</i>	<i>'</i>	Apostrof (tetapi tidak dilambangkan apabila terletak
ي	<i>ya'</i>	<i>Y</i>	-

B. Vokal

Vokal bahasa Arab seperti vokal bahasa Indonesia, terdiri dari vokal tunggal atau monoftong dan rangkap atau diftong.

1. Vokal tunggal

Vokal tunggal bahasa Arab, lambangnya berupa tanda atau harkat, yaitu transliterasinya sebagai berikut:

Nama	Huruf Latin	Nama
Fathah	<i>A</i>	<i>A</i>
Kasrah	<i>I</i>	<i>I</i>
Dammah	<i>U</i>	<i>U</i>

2. Vokal rangkap

Nama	Huruf Latin	Nama
Fathah dan ya	<i>Ai</i>	<i>a dan i</i>
Fathah dan wawu	<i>Au</i>	<i>a dan u</i>

3. Maddah

Maddah atau vokal panjang yang lambangnya berupa harkat dan huruf, transliterasinya sebagai berikut:

Nama	Huruf Latin	Nama
Fathah dan <i>alif</i> atau <i>ya</i>	<i>A</i>	<i>a</i> dengan garis di atas
Kasrah dan <i>ya</i>	<i>I</i>	<i>i</i> dengan garis di atas
Dammah dan <i>wawu</i>	<i>U</i>	<i>u</i> dengan garis di atas

4. *Ta' Marbutah* hidup

Transliterasi untuk *Ta' Marbutah* ada dua:

a. *Ta' Marbutah* hidup

Ta' Marbutah yang hidup atau yang mendapat harakat fathah, kasrah dan dammah, maka transliterasinya adalah (*t*)

b. *Ta' Marbutah* mati

Ta' Marbutah yang mati atau mendapat harakat sukun, maka transliterasinya adalah (*h*).

c. Kalau ada kata yang terakhir dengan *ta'* diikuti oleh kata yang menggunakan kata sedang “*al*” serta bacaan yang kedua itu terpisah, maka *ta' marbutah* itu ditransliterasikan dengan (*ha*).

5. *Syaddah* (tasydid) ialah yang dalam sistem penulisan Arab dilambangkan

dengan sebuah tanda *Syaddah*, dalam transliterasinya ini tanda *Syaddah* tersebut dilambangkan dengan huruf yang sama dengan huruf yang diberi tanda *Syaddah* itu

6. Kata Sandang

Kata sandang dalam sistem penulisan Arab dilambangkan dengan huruf yaitu . Namun dalam transliterasinya ini, kata sandang itu dibedakan atas kata sedang yang diikuti oleh huruf *syamsiah* dan kata sandang yang diikuti oleh *qomariah*.

a. Kata sedang yang diikuti oleh huruf *syamsiah*

Kata sedang yang diikuti oleh huruf *syamsiah* ditransliterasikan sesuai dengan bunyinya, yaitu “*ai*” diganti dengan huruf yang sama dengan huruf yang langsung mengikuti kata sedang tersebut.

b. Kata sedang yang diikuti huruf *qomariah*

Kata sedang yang diikuti oleh huruf *qomariah* ditransliterasikan sesuai dengan aturan yang digariskan di depan sesuai pula dengan bunyinya, bila diikuti oleh huruf *syamsiah* maupun *qomariah* kata sandang.

7. *Hamzah*

Sebagaimana dinyatakan di atas, bahwa *hamzah* ditransliterasikan dengan apostrof, namun itu hanya berlaku bagi *hamzah* yang terletak di tengah dan di akhir kata. Bila terletak di awal kata, maka *hamzah* tidak dilambangkan karena dalam tulisan Arab berupa *Alif*.

8. Penulisan Kata

Pada dasarnya setiap kata baik *fi'il* (kata kerja), *isim* atau huruf ditulis terpisah. Hanya kata-kata tertentu yang penulisannya dengan huruf

Arab sudah lazim dirangkaikan dengan kata lain, karena ada huruf Arab harakat yang dihilangkan, maka dalam transliterasi ini penulisan kata tersebut dirangkaikan juga dengan kata lain yang mengikutinya.

